



12 ASAMBLEA NACIONAL DE LA ANUEE

SITUACION ACTUAL DE LA ANUEE

A casi 12 años de haberse constituido la Asamblea Nacional de Usuarios de Energía Eléctrica -octubre de 2010-, como organización social, que se rige orgánicamente por sus estatutos como principios rectores, dotada de su propia estructura, conformada principalmente por usuarios de la energía eléctrica afectados por las políticas neoliberales vigentes, siendo en su mayoría por adultos mayores.

La ANUEE es una organización social, independiente, democrática, nacional, internacionalista y representativa, autónoma del gobierno, de los partidos políticos, empresarios, de las religiones, está conformada voluntariamente por usuarios dispuestos a luchar por sus propias demandas y sumarse a la lucha solidaria donde también somos directamente afectados, como es el caso de la educación, salud, agua, seguridad social, vivienda, etc.

Somos usuarios que se organizan y luchan por sus justas demandas: Por el Borrón y cuenta nueva, Tarifa social justa, contra los ALTOS COBROS, contra los arbitrarios cortes de energía, contra los abusos, amenazas, extorsiones, intimidaciones, por parte de la Comisión Federal de Electricidad -CFE- en el territorio, contra la privatización del sector energético, contra la criminalización y judicialización de la protesta social, que trajo consigo como consecuencia del ilegal decreto de extinción de Luz y Fuerza del Centro, en octubre de 2009.

A raíz de este acto repudiado por los más de 44 mil trabajadores electricistas agremiados al SME -hoy en resistencia- por el despojo laboral del cual fueron objeto, el nefasto gobierno del ex presidente espurio de Felipe Calderón Hinojosa y secundado posteriormente por el corrupto compra votos expresidente Enrique Peña Nieto, con sus Reformas Estructurales en particular con la Reforma Energética entreguista y privatizadora, misma que sigue afectando a miles de usuarios de la energía eléctrica de la zona centro del país, donde antes estaba Luz y fuerza del Centro. CFE desde ese entonces, dejó ver fuerte ofensiva hacia los usuarios a partir del cambio de la infraestructura eléctrica, "Modernización", misma que se traduce en Privatización, y que a la fecha no han parado las agresiones de todo tipo inicialmente con los llamados RECIBOS LOCOS, que aún persisten en el gobierno actual de la 4T.

La ANUEE y el SME mantienen una alianza natural y estratégica a raíz del golpe perpetrado por el gobierno neoliberal de Felipe Calderón en octubre 2009, entre la lucha de los trabajadores electricistas del SME en resistencia, con la lucha de los usuarios de la ANUEE, ambos somos afectados por las mismas políticas neoliberales de este país en el sector energético, el SME luchando por recuperar su fuente laboral y los usuarios de ANUEE, por la solución a sus demandas. Estas políticas son el producto del sistema capitalista en su fase neoliberal voraz, depredador, que causa explotación, despojo, muerte, miseria y hambre.

Hemos mantenido a lo largo de casi doce años, una lucha férrea y constante por alcanzar la solución a nuestras demandas centrales. Los usuarios organizados en la ANUEE, hemos realizado infinidad de acciones que nos permitan visibilizar nuestra lucha con el propósito de que se solucione. Este conflicto lo ocasionó el estado y la usurpación de la CFE.

La Asamblea Nacional de Usuarios de la Energía Eléctrica, lucha contra las políticas de administración del conflicto por parte del gobierno federal (**SEGOB, SENER, PROFECO, FGR, UDDH-SEGOB, la CFE**); que apuestan al desistimiento y el cansancio de sus integrantes, mientras la ANUEE persiste por que se dé el Borrón y Cuenta Nueva, con una Tarifa Social Justa, porque se detenga la embestida de CFE en el territorio, ya que continúan con su política de criminalizar y judicializar la protesta social, con los cortes arbitrarios así como el amedrentamiento, y hostigamiento de trabajadores y contratistas de esta empresa de corrupción mundial.

Mantenemos como objetivo luchar por que sea plasmada y elevada a rango constitucional **LA ELECTRICIDAD COMO UN DERECHO HUMANO**, a partir de una Legislación Popular, llevada hasta la Cámara de Diputados de San Lázaro, como la que fue entregada por cuarta ocasión en abril de 2018, iniciativa respaldada por cientos de miles de firmas de ciudadanos de distintas zonas, colonias, municipios, estados, donde la ANUEE se ha hecho presente, en el recinto legislativo para que se incluyera en el Art. 4° Constitucional, iniciativa que se entregó en manos del diputado Mario Delgado Carrillo, militante de Morena, quien se comprometió hacer llegar nuestra propuesta como ANUEE-SME, para así favorecer a los ciudadanos y no tener que tomar la decisión entre pagar los altos cobros de la luz o comer, los usuarios tenemos derecho a una vida digna con luz, con las características antes mencionadas, tarifa social justa, **siendo garante la Constitución de que la electricidad sea un Derecho Humano.**

La ANUEE contribuye con su lucha, para que se Renacionalice la Industria Eléctrica, que forma parte de este Sector Energético como actividad importante de la economía que mueve al país, de lograrlo se estaría favoreciendo a la población mexicana en su conjunto.

Son distintas acciones y formas de lucha que hemos llevado a cabo como ANUEE: marchas, mítines, pintas, volanteo, concentraciones masivas, tomas simbólicas en la CFE, así como del AICM “Benito Juárez”, con dos plantones en la CDMX, un plantón en la CFE de Reforma e Insurgentes en abril de 2017, que se levantó en junio del mismo año, a partir de la firma de la minuta del 23 de mayo de 2017, minuta que marca una ruta de solución al conflicto entre el Gobierno Federal- CFE-ANUEE, y el segundo en la Secretaría de Energía –SENER- en junio de 2018, plantón que duró 168 días, el cual se levantó el 03/dic./2018, bajo las promesas de la Secretaria de Energía Ing. Norma Rocío Nahle García como gesto de buena voluntad de los usuarios en resistencia, y confiando en el arribo y acomodo del nuevo gobierno de la 4T, comprometiéndose a dar una respuesta integral para resolver las demandas de la ANUEE, sin que a la fecha ni se da ni se asume tal compromiso hecho a los usuarios movilizados quienes dieron un voto de confianza y “voluntad política” iniciando mal quien se asume como gobierno de la Esperanza de México, diferente al PRIANPRD.

Son 4 años que lleva el presidente AMLO, quien fue respaldado por más de 30 millones de votos de ciudadanos hastiados por las políticas de 36 años de prianistas, gobiernos opresores, que propiciaron la desigualdad social, explotación, despojo, crímenes, represión, políticas y reformas estructurales neoliberales, arruinando y saqueando los recursos naturales, de entreguismo al capital extranjero y nacional, avanzando en sus megaproyectos neoliberales y privatizadores. A cuatro años de este gobierno que se le ha caracterizado como un gobierno de continuidad neoliberal, no se le ve voluntad política para resarcir los daños ocasionados por sus antecesores.

AMLO, prometió el Borrón y Cuenta Nueva para los usuarios en resistencia y lucha social, así lo anunció en su campaña electoral y fue publicado en los diarios del país, dijo que: a partir del 1° de julio de 2018 no se pagarían adeudos impagables, y que partir de esta fecha en adelante los usuarios comenzarían a pagar con una tarifa social justa, la más baja, en la vía de los hechos no se cumple lo dicho en sus eslóganes del presidente, el hacer JUSTICIA SOCIAL para “PRIMERO LOS POBRES”.

El 23 de mayo de 2019, el gobierno federal de la 4T, otorgó a más de 600 mil tabasqueños, paisanos del presidente, la condonación de adeudos, a partir de firmar el Convenio de colaboración “Adiós a tu Deuda” con una tarifa preferencial la 1F, firma que se da entre la CFE y funcionarios del Estado de Tabasco a cargo del Gobernador de la entidad, el hoy Secretario de Gobernación Lic. Adán Augusto López Hernández, siendo así un acto de discriminación para los usuarios de la ANUEE que luchamos por la Condonación de los adeudos lo que es lo mismo por el Borrón y Cuenta Nueva, y la Tarifa Social Justa.

En el 2022 por la contingencia sanitaria del COVID 19, pandemia que se convirtió en una pandemia política de tal magnitud que ha jugado su papel de desmovilización de la lucha social, infundiendo el miedo con las restricciones de las olas de este virus fatal que llegó para quedarse, y a pesar de todas las condiciones adversas y difíciles para los integrantes de la ANUEE quienes mantenemos una participación constante, nos visibilizamos en los medios alternativos, Facebook, Twitter, WhatsApp, Instagram, radio etc, difundiendo la protesta virtual haciendo un gran esfuerzo como usuarios a pesar de las circunstancias adversas, por lo que enarbolamos la consigna. ¡¡ Los usuarios de ANUEE nos cuidamos, pero no nos callamos!!

En 2020-2022, nos hemos manifestado por el restablecimiento de la mesa de negociación en varias ocasiones en el periodo haciendo presencia con movilizaciones los días 11 de cada mes, exigiendo al presidente de la república se nos diera una Audiencia Pública para plantear las demandas de ANUEE, y el actuar de las instancias involucradas que hasta el momento solo se han dedicado con la misma tendencia a administrar el conflicto, no respetan los acuerdos firmados en minutas, restringiendo a propósito los tiempos del proceso negociador, cambiando a funcionarios que atienden la mesa de negociación, a fin de que se alargue y se apueste al cansancio, al desaliento, a la desesperanza, sin que para el gobierno signifique el respeto al cumplimiento de los acuerdos y los avances inscritos en minutas, que trazan una ruta para la solución de las demandas, mismas que representan un sustento jurídico y político para ANUEE.

La Coordinación Nacional de la ANUEE a mediados de 2019, al ver las posturas del gobierno federal de la 4T y sus instancias, se planteó hacer un análisis en qué situación estamos parados, para saber qué hacer, ¿cómo estamos a lo interno y a lo externo? etc.

Nos planteamos cómo fortalecer a la ANUEE, ver las causas del porqué, a pesar de todo lo que se ha hecho, no se logran los objetivos, la postura del gobierno, las consecuencias del actuar indebido de algunos coordinadores de ANUEE que no respetan los estatutos de la organización.

Valorar la cantidad de usuarios integrados a los listados y entregados a las mesas de negociación, los cuales no se demuestra la presencia en las manifestaciones masivas, -antes de y actualmente con la pandemia-; también nos propusimos analizar las contradicciones internas, las conductas desleales al movimiento, sobre todo los actos de corrupción de algunos coordinadores que se benefician de la necesidad de los usuarios, quienes ven en la organización un respaldo y una posible solución a sus problemáticas con la CFE.

Partimos de la necesidad de impulsar el Restablecimiento del Orden Estatutario, renovando y ratificando a los Coordinadores Nacionales y Regionales, de acuerdo con lo que indican los propios ESTATUTOS, instrumento de organización y lucha de la Asamblea Nacional de Usuarios de Energía Eléctrica. Se formularon criterios para que se Restableciera el Orden Estatutario, dándolo a conocer a todos los usuarios de la ANUEE, a partir de Foros, Asambleas Regionales, con temas relacionados con la Situación actual que vive la ANUEE, el contexto Nacional e Internacional, el Proceso Negociador de la ANUEE con el Gobierno Federal, El Restablecimiento del Orden Estatutario, el impulsar el Plan de Acción de la ANUEE entre otros temas.

Se ha avanzado en este proceso de Restablecimiento del Orden Estatutario, aun sin concluir, falta impulsar acuerdos y tareas que emanen de la Coordinación Nacional de la ANUEE, fortalecer y hacer crecer a la organización, a fin de crear condiciones para una Escalada Jurídica y Política, a través de formular la defensa contra los abusos y atropellos de la CFE, de sentar a las instancias en la mesa de negociación para que cumplan con los acuerdos firmados por el gobierno federal con la ANUEE.

Son más de cinco años de mesas de diálogo y negociación con el gobierno federal, cinco años que representan el esfuerzo, la constancia, la tenacidad de los usuarios afectados por estas políticas depredadoras, que se han puesto en el plan de administrar, solo escuchan, atienden, pero no resuelven.

A casi dos años de que concluya el presidente AMLO su periodo sexenal, las cosas siguen igual, no hay cambios de fondo a los problemas de las organizaciones sociales en lucha. como ANUEE tenemos que mantener nuestras banderas de lucha, impulsando y recreando formas de unidad a lo interno, fortaleciendo las instancias de organización de la ANUEE, a partir de que se respete el marco ESTATUTARIO de tal forma que se tenga que ir construyendo una salida hacia la victoria deseada para los que se mantienen en pie de lucha.

Como ANUEE tenemos que crear y reactivar la lucha en todos los espacios donde haya usuarios dispuestos a luchar porque se conquisten las demandas planteadas, extendiendo nuestras fuerzas, estableciendo lazos de unidad con otras organizaciones para que se vaya construyendo un Movimiento Nacional de Usuarios, fuerte, unitario, solidario, democrático, autónomo, con bases sólidas, capaz de contribuir a un cambio de la realidad que hoy vivimos.

¡¡BORRÓN Y CUENTA NUEVA!!

¡¡TARIFA SOCIAL JUSTA!!

¡¡LA ELECTRICIDAD COMO UN DERECHO HUMANO!!

¡¡NI CANSADOS, NI VENCIDOS, ¡HOY ESTAMOS MÁS UNIDOS!

9 y 10 - septiembre -2022